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Sessão realizada por vídeo conferência conforme Decreto 59.283/2020 
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No primeiro dia do mês de julho de dois mil e vinte e um, às catorze horas, realizou-se a Sessão 

Plenária nº 1.004, em ambiente virtual, sob a presidência da Conselheira Teresa Roserley 

Neubauer da Silva (Rose Neubauer). Contou com a presença das Conselheiras Titulares 

Cristina Margareth de Souza Cordeiro, Emília Maria Bezerra Cipriano Castro Sanches, Fátima 

Cristina Abrão, Karen Martins de Andrade, Maria Cecília Carlini Macedo Vaz, Marina Graziela 

Feldmann, Sueli Aparecida de Paula Mondini e Neide Cruz, e dos Suplentes Fátima Aparecida 

Antonio, João Alberto Fiorini Filho, Luci Batista Costa Soares de Miranda, Lucimeire Cabral de 

Santana, Maria Adélia Gonçalves Ruotolo, Silvana Lucena dos Santos Drago e Vera Lucia Wey. 

No Expediente da Presidência, a Conselheira Rose Neubauer deu boas-vindas a todos e 

justificou ausência da Suplente Helena Singer. Colocou em discussão as Atas das Sessões 

Plenárias Ordinárias nº 1.000 de 03.06.2021, nº 1.001 de 10.06.2021, nº 1.002 de 17.06.2021 e 

nº 1.003 de 24.06.2021, que foram aprovadas. Na sequência, esclarece sobre a Sessão do 

Pleno nº 1.003, que a apresentação do Guia Ensino Híbrido do Estado de São Paulo foi 

realizada com o intuito de aproveitar o que há de interessante no documento, e proporcionar 

o máximo de materiais para os professores. A Conselheira Sueli Mondini diz que essa intenção 

ficou clara durante a própria reunião, e em seguida pergunta se todos os Conselheiros 

aposentados fizeram a Declaração de Bens no SISPATRI da Prefeitura, o que todos 

confirmaram. Nas Informações da Comissão de Legislação e Normas, a Conselheira Sueli 

Mondini discorre sobre o Decreto Municipal nº 60.336, de 29.06.2021, que dispõe sobre a 

retomada da contagem dos prazos e a cessação de medidas previstas no Decreto nº 

59.283/2020, bem como a manutenção das regras de funcionamento previstas no Plano São 

Paulo, no âmbito do Município de São Paulo, com retorno da Prova de Vida e das Perícias 

presenciais, e a não obrigatoriedade do regime de teletrabalho para as pessoas com mais de 

60 anos e as com comorbidades, cabendo agora às Secretarias a normatização, com a SME 

sistematizando estudo a respeito. Em seguida, a Conselheira Sueli Mondini informa sobre o 

Comunicado SME nº 877, de 29.06.2021, que divulga o cronograma de cadastro, matrícula e 

escolha/atribuição de classes e aulas do Ensino Fundamental modalidade Educação de Jovens 

e Adultos – EJA para o segundo semestre letivo, e observa que foram considerados como dias 

letivos as atividades remotas. A Conselheira Lucimeire Cabral completa que a EJA noturno está 

totalmente remota desde o início da fase mais restritiva do Plano São Paulo de combate ao 

Coronavírus. Na sequência, a Conselheira Karen Andrade trata da Instrução Normativa SME nº 

24, de 23.06.2021, que altera a IN nº 03/2021 que dispõe sobre as diretrizes para a elaboração 

dos Calendários de Atividades – 2021 nas Unidades Educacionais da Rede Municipal de Ensino, 

considerando a antecipação do recesso e dos feriados municipais, utilizando alguns sábados 

para atingir os 200 dias letivos, assim como novas datas para o processo de reclassificação, 

com encaminhamento dos calendários pelas escolas até o dia 08 de julho. No Expediente dos 

Conselheiros, a Conselheira Silvana Drago expõe que participou, nesta manhã, da 1ª Reunião 

Extraordinária da Comissão da Criança, do Adolescente e da Juventude, da Câmara Municipal 
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de São Paulo, presidida pela Vereadora Janaina Lima, cuja temática foi “Educação Inclusiva: 

direitos preservados durante a Pandemia”. Falou na reunião das ações do CME junto à SME 

durante a Pandemia, e esclareceu que a intenção dessa Comissão é acompanhar as políticas 

públicas para as crianças e jovens. A Conselheira Lucimeire Cabral compartilha experiência 

que considera importante, reunião com o CONDEMAT - Consórcio de Desenvolvimento dos 

Municípios do Alto Tietê, quando os participantes apontaram ser histórica a busca pela 

articulação com o município de São Paulo, agora encabeçada pelo Secretário Fernando Padula. 

O encontro foi excelente, com a temática “Repensar o Retorno: oportunidades de inovação nas 

práticas pedagógicas”, discutindo Currículo e Pandemia. As DREs participantes são: 

Guaianases, São Miguel Paulista, Penha e Jaçanã-Tremembé. A Conselheira Luci Batista 

informa que participou, hoje, da 2ª Reunião do Planejamento Estratégico, com todos os 

Diretores Regionais de Educação, reunião extremamente importante que tratou questões 

levadas pela Rede, iniciando o movimento de repensar a Secretaria e as Metas, com o 

planejamento de ações. A Conselheira Emília Cipriano conta que participou, no dia 

30.06.2021, a partir de um convite da Conselheira Helena Singer, do Encontro “Educação 

Integral, Inovação, Pesquisa e Formação Docente: Experiências em andamento e Projetos a 

realizar”, organizado pela Faculdade de Educação da USP em conjunto com outros grupos de 

pesquisa, uma proposta interessante que acompanha mil escolas do mundo que aderiram ao 

Programa Escolas 2030, sendo 100 delas brasileiras, grande parte de São Paulo, 10 anos 

projetando a Escola Integral. O projeto é acompanhado no Brasil pelo Prof. Dr. Elie Ghanem e 

pela Conselheira Helena Singer, projeto este muito bem elaborado em relação ao 

acompanhamento das experiências inovadoras, sendo longitudinal (de 2020 a 2030), com 

análise de dados que culminará na documentação das experiências articuladas entre os países. 

A Conselheira Maria Adélia Ruotolo compartilha que participou, também no dia 30.06.2021, 

de uma entrevista on-line para o “Papo Pearson”, em comemoração ao mês do orgulho 

LGBTQIA+, em conjunto com seu aluno transexual, o Teca. Nessa entrevista tiveram a 

oportunidade de falar sobre a política pública de sucesso do município de São Paulo, o 

programa Transcidadania, e discutiram o Currículo da Cidade que aborda a questão de gênero 

e a diversidade, além das Trilhas de Aprendizagem que trazem atividades que abordam o 

respeito ao uso do Nome Social. Este é um exemplo de evento que proporciona visibilidade 

para as pessoas transexuais. Em seguida, a Presidente Conselheira Rose Neubauer passa à 

Ordem do Dia: 1) Parecer CME Currículo da Cidade para publicação. A Presidente Conselheira 

Rose Neubauer diz que é importante a realização dessa discussão pois o CME espera a breve 

publicação do material, a fim de apoiar os professores, principalmente nesse momento tão 

difícil de Pandemia. A minuta da publicação é projetada em tela, e a Conselheira Sueli Mondini 

apresenta as diferenças da minuta para publicação com relação ao Parecer aprovado pelo CME 

em 2020, tais como mudança de posição de alguns mapas mentais, pequenas alterações no 

texto e modificação hierárquica de títulos e subtítulos. A Presidente Conselheira Rose 

Neubauer aponta também a necessidade de ajustes, tais como no seu nome, a repetição dos 

Dados Internacionais de Catalogação na Publicação (CIP), a necessidade de registro nos 

créditos em nome da irmã da Conselheira Maria Adélia Ruotolo que foi responsável pela arte 

dos mapas mentais. A Conselheira Lucimeire Cabral defende a importância da inserção dos 
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mapas mentais antecedendo o texto, a fim de estimular a leitura, considerando a didática do 

documento. A Conselheira Emília Cipriano concorda e acrescenta que os mapas mentais 

fazem a articulação conceitual, uma referência significativa para a percepção da singularidade 

do Currículo da Cidade. A Presidente Conselheira Rose Neubauer e a Conselheira Sueli 

Mondini apresentam as sugestões de alterações, realocando alguns mapas mentais e 

reescrevendo determinados trechos, o que todos concordam. Em seguida, perguntam às 

Conselheiras que elaboraram os textos de cada um dos componentes curriculares se há 

necessidade de ajustes, com a manifestação negativa de todas. Quanto às referências, a 

Presidente Conselheira Rose Neubauer solicitará a exclusão do campo considerando que os 

links para acesso ao Currículo da Cidade estão ao longo do texto. Por fim, conclui que o 

documento está bem elaborado, compacto, e será importante para estudo dos professores. 

Com o avançar do horário e a necessidade de discutir o segundo ponto de pauta, a 

Recomendação CME nº 03/2021 com medidas de flexibilização para a garantia do direito à 

aprendizagem, a Presidente Conselheira Rose Neubauer encerra a Sessão Plenária 

agradecendo a presença e participação dos Conselheiros e encaminha para a 9ª Sessão 

Conjunta de Câmaras. A Ata foi lavrada por Mayra Regina Vidal e o comprovante de 

participação na teleconferência será utilizado como lista de presença. São Paulo, 1º de julho de 

2021. 

 
Sessão realizada por teleconferência por meio da plataforma Microsoft Teams,   

conforme Decreto Municipal nº 59.283, de 16/03/2020 (Artigo 12, Inciso I) 
 

SESSÃO DO CONSELHO PLENO 

REUNIÃO DO DIA 01/07/2021 

Horário: 14h  

 

PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 
 
 

CONSELHEIROS TITULARES: 
 

1. Cristina Margareth de Souza Cordeiro 

2. Emília Maria Bezerra Cipriano Castro Sanches  

3. Fátima Cristina Abrão 

4. Karen Martins de Andrade  

5. Maria Cecília Carlini Macedo Vaz 

6. Marina Graziela Feldmann 

7. Neide Cruz (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE)  

8. Sueli Aparecida de Paula Mondini (Vice-Presidente CME) 

9. Teresa Roserley Neubauer da Silva (Presidente CME) 

 

SUPLENTES: 
 

1. Fátima Aparecida Antonio 

2. João Alberto Fiorini Filho 
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3. Luci Batista Costa Soares de Miranda 

4. Lucimeire Cabral de Santana 

5. Maria Adélia Gonçalves Ruotolo 

6. Silvana Lucena dos Santos Drago 

7. Vera Lucia Wey 
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